

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FERMIN H. FROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages aient dû être payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FERMIN H. FROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instrumens d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
SI PAR AN } Emprisons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } SI PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : La chapelle du Sacré-Cœur de Jésus au Collège Joliette.—Les noces d'or de la Société de Saint-Vincent de Paul.—Le mouvement catholique aux Etats-Unis.—Chemins de colonisation et arpentages dans la Province de Québec.

Causerie Agricole : Culture du sarrasin.—Espèces et variétés.—Climat.—Sol.—Place dans la rotation.—Préparation du sol.—Engrais et amendements.—Semailles.—Récolte.—Le sarrasin et ses fanes pour la nourriture des animaux.

Sujets divers : L'industrie laitière; assemblée annuelle de la Société d'industrie laitière de la Province de Québec; directeurs de cette société, pour l'année 1883.—La fabrication du beurre et du fromage dans la Province du Canada.—Bien nourrir les vaches.—Moyen d'activer la ponte des poules en hiver.—Manière de connaître l'âge des animaux.

Choses et autres : Aucun cas de fièvre jaune ou contagieuse n'a été signalé à Ste-Anne de la Pocatière.—Nouveau champ de colonisation dans le haut du comté de Maskinongé.—L'enseignement agricole dans les écoles de la Province d'Ontario.—Les moutons en Australie.—Rareté de la main-d'œuvre dans les campagnes.—Culture des pommes à Iroquois dans le comté d'Ottawa.—Il ne faut pas négliger les petites choses.

Recettes : Le radis noir comme plante médicinale.—Moyen de guérir les coupures.—Un cheval rongeur au crèche.

A nos abonnés retardataires.—Les cultivateurs n'ont plus qu'à rendre leurs produits qui ne manquent pas d'acheteurs, puis-que pour ceux qui ne produisent pas, c'est le temps d'acheter des provisions de bouche, pour la saison d'hiver. Les prix offerts pour le beurre, les pommes de terre, les légumes et les grains sont assez élevés, et les cultivateurs n'ont qu'à s'en réjouir.—Nous aussi, nous avons à faire nos achats pour l'hiver, et pour cela nous comptons sur la bonne volonté de nos abonnés à nous faire parvenir le prix de leur abonnement à la Gazette des Campagnes. Si l'on estime que notre travail a quelque valeur, que l'on nous mette en moyen de le continuer sans avoir à nous imposer mille sacrifices pour nous procurer les choses les plus indispensables. Notre salaire, nous le recevons de nos abonnés, et nous y comptons comme l'ouvrier au service de l'industriel, comme le fermier qui vous a aidé à faire vos travaux. Ce salaire, c'est le prix de votre abonnement à la Gazette des Campagnes; nous en priver, serait une grande injustice de votre part. Un peu de bonne volonté, et vous nous mettrez en état d'accomplir notre devoir de journaliste agricole avec courage et véritable satisfaction.

REVUE DE LA SEMAINE

La Chapelle du Sacré-Cœur au Collège Joliette.—La ville de Joliette, remarquable déjà par ses édifices religieux et civils, vient de s'enrichir encore d'un nouveau monument. Lorsque le voyageur se dirige vers cette jeune et florissante cité, son attention se fixe sur un point brillant qui tranche au loin sur l'azur du ciel. Il reconnaît bientôt dans cet objet, d'abord indécis et perdu dans l'espace, les formes artistiques d'une statue où se reflètent avec des chatoyements d'or les rayons du soleil.

C'est l'image du Sacré-Cœur qui entourée d'un nimbe éclatant, s'élève dans les airs à une hauteur de 110 pieds. Elle domine une chapelle dont la construction récente a été un œuvre vraiment extraordinaire. Ceux qui ont vu s'élever graduellement les murs de ce temple se sont depuis longtemps extasiés devant le spectacle dont ils ont été témoins, mais combien encore ignorent ces merveilles!... C'est donc afin de proclamer au loin la gloire du Sacré-Cœur que ces quelques lignes sont publiées; c'est sous l'empire d'un sentiment d'admiration et de reconnaissance, et afin de faire savoir aux bienfaiteurs de l'œuvre de quelle manière prodigieuse la toute puissante bonté de Jésus a daigné multiplier l'obole qu'ils ont consacré à l'édification de son sanctuaire.

Les Directeurs du Collège Joliette, se trouvant dans la nécessité d'effectuer d'importantes modifications à leur établissement, conçurent le dessein de remplacer l'ancienne chapelle par un sanctuaire plus digne du culte divin et consacré d'une manière spéciale au Sacré-Cœur de Jésus. Mais leurs ressources étaient bien restreintes; ils se virent obligés, pour réaliser leur projet, de solliciter les aumônes des âmes charitables et ferventes. Au nom divin du Cœur, ils firent retentir dans tout le Canada et jusqu'aux Etats-Unis un pressant appel que NN. SS. les évêques de la province daignèrent revêtir de leur haute approbation. Le résultat fut merveilleux: Dès le premier